

"Hubo otras chicas": la monja Martha Pelloni recordó el caso María Soledad



A casi 32 años del crimen de **María Soledad Morales**, la monja **Martha Pelloni** recordó algunos momentos del crimen que cambió la historia de Catamarca y aseguró que «hubo otras» víctimas de los «hijos del poder» antes de la joven.

Durante una entrevista con **Érica Fontana** para el ciclo **He Vivido** (Telefe Noticias), Pelloni repasó su vida personal pero también algunos hitos que la convirtieron en una de las principales caras del reclamo de Justicia por la adolescente, asesinada en 1990.

En septiembre de 1990, María Soledad fue a bailar con amigas. Días más tarde, apareció muerta al costado de un camino. Había sido drogada, violada y asesinada 48 horas antes del hallazgo de su cuerpo. Su asesinato marcó un punto de inflexión. Las cerca de 50 Marchas del Silencio organizadas por la monja y la familia de María Soledad tuvieron tal repercusión que el caso llegó a captar la atención nacional y desató una crisis política que acabó con el gobierno de Ramón Saadi.

«**Hubo otras chicas como María Soledad**», reveló Pelloni, en alusión a abusos sexuales que se habrían cometido antes del caso María Soledad pero que se conocieron después del crimen de la adolescente. «**Eran chicas que iban al boliche y que cada sábado secuestraban una para abusarlas y violarlas**», siguió. La religiosa deslizó cuál fue la diferencia entre un caso y los otros. «A María Soledad lo que la mató fue la sobredosis de droga. Esto lo hacían los chicos del poder, del dinero, de la noche», remarcó.

Y agregó: «**Fue muy duro tener que reconocer que nos mentían todos: la Policía, la Justicia, muchos de los que se acercaban**».

Sobre las «Marchas del Silencio» que encabezaba junto a los padres de María Soledad, explicó: «Nacieron del silencio y del miedo». «Después, todo el pueblo se unió», rememoró Pelloni.

EL CRIMEN DE MARÍA SOLEDAD MORALES

El crimen de María Soledad se descubrió la mañana del 10 de septiembre de 1990, cuando trabajadores de Vialidad encontraron su cuerpo mutilado y semiescondido en inmediaciones de la cancha de fútbol de Parque Daza, en la zona este de la capital.

Los informes médicos aseguraron que la joven había sido violada y asesinada 48 horas antes del hallazgo de su cuerpo, entre la noche del 7 y la madrugada del 8 de septiembre.

Su asesinato tuvo una amplia repercusión a nivel nacional, entre ellas la renuncia del entonces gobernador Saadi.

A partir del hallazgo del cuerpo, siete jueces investigaron el caso y entre sospechas de encubrimiento y de protección política, la causa fue elevada a juicio oral.

En 1996, el tribunal compuesto por los jueces Alejandro Ortiz Iramaín, Juan Carlos

Sampayo y Alejandra Martínez Azar dio inicio al debate oral que tuvo a Guillermo Luque -hijo del diputado nacional por el peronismo, Angel Luque- y a Luis Raúl Tula, acusados por el crimen con diferentes grados de participación.

Sin embargo, este juicio debió suspenderse ante escenas de fraude que fueron captadas por las cámaras de televisión que en ese momento transmitían en vivo y en directo las jornadas del debate.

Otro tribunal compuesto por los jueces Santiago Olmedo de Arzuaga, Jorge Alvarez Morales y Edgardo Alvarez decidió retomar el debate al año siguiente y el 27 de febrero de 1998 Luque fue condenado a 21 años de prisión y Tula a 9 años por «violación seguida de muerte agravada por el uso de estupefacientes».

Fuente: Telefe Noticias